

# Síntesis de información local



MARTES 24 DE DICIEMBRE DE 2013

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### SE FINANCIABA MC CON PARTIDOS DE LOS GALLOS

El Partido Movimiento Ciudadano obtuvo 56.28 por ciento de sus ingresos del segundo trimestre del 2013, como producto de la venta de bebidas alcohólicas en partidos de Gallos Blancos o de la organización de eventos públicos; mientras 51.09 por ciento de sus egresos los destinó a promoción y difusión interna y externa. De acuerdo al documento de fiscalización, emitido por el Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, durante este periodo el partido político obtuvo un total de 809 mil 821.45 pesos de ingresos y gastó 641 mil 130.19 pesos en el mismo periodo. (a.m. 1-A y 5-A)

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECOTRAL

### IFE CIERRA PLAZO PARA RENOVAR CREDENCIALES

A partir del 1 de enero de 2014, las credenciales del IFE, que al reverso tengan la terminación "12", no tendrán validez oficial. Este año se implementó una campaña para la renovación de los plásticos, sin embargo, sólo 37.7% ha hecho el cambio hasta la fecha, de acuerdo con el IFE delegación Querétaro. (El Universal Querétaro 7-A)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PRI

#### SANCIÓN A CARMELO NO ES DEFINITIVA

Tonatiuh Salinas Muñoz, dirigente estatal del PRI, afirmó que para que se sancione de manera definitiva al ex alcalde de Corregidora, Carmelo Mendieta, se requiere la participación de otras instituciones, no sólo de la contraloría del municipio. Añadió que el PRI no puede señalar culpables, pero tampoco declarar inocentes, "así que confiamos que esto se esclarezca porque también es para bien del priísmo queretano y para bien de los queretanos". (Diario de Querétaro 5-A, El Universal Querétaro 4-A, a.m. 5-A y El Corregidor 4)

#### REFORMAS DE PEÑA NIETO NOS LLEVARÁN AL TRIUNFO: TONA

El dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, aseguró que las reformas impulsadas por el Presidente de México, Enrique Peña Nieto, nos llevarán al triunfo electoral en el 2015. (Diario de Querétaro 8-A)

#### TODAVÍA NO ES TIEMPO DE HABLAR DE CANDIDATOS: TONATIUH

Hoy, el proyecto del partido es solamente uno, el proyecto del PRI, aseguró el presidente del comité directivo estatal, Tonatiuh Salinas Muñoz, al señalar que todavía no son tiempos para hablar de candidatos. Salinas Muñoz, aseguró que personalmente nadie le ha manifestado sus intenciones para contender por algún puesto de elección popular, "porque hoy es tiempo del PRI, y de consolidar lo que ha dejado José Calzada, y ya cuando lleguen los momentos adecuados, será el momento de los candidatos". (Noticias 7-A)

#### ELOGIA PINEDA A BRAULIO

El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, aseguró que Braulio Guerra Urbiola es un hombre que tiene oficio político, es un hombre talentoso con capacidad, es un hombre que conoce todo el estado de Querétaro y podría desempeñar un buen papel; sin embargo dejó en claro que esperará los tiempos para definir a qué candidato apoyar ya que, aún no es tiempo de destapes. (Plaza de Armas 5)

# Síntesis de información local



**MARTES 24 DE DICIEMBRE DE 2013**

## **EL PRI DEBERÁ CONSOLIDAR SUS CUADROS EN 2014: DB**

El PRI cierra un año de compromisos y se encaminó hacia una plataforma electoral fuerte, donde todos los sectores y organizaciones habrán de ser parte de un proyecto integral que posicionará al Instituto en el ánimo de la sociedad, destacó la diputada federal por el I Distrito Electoral, Delvim Barcenás Nieves, quien afirmó que el PRI sigue haciendo historia en Querétaro al ser el estado con mejor calidad de vida, estándares positivos en materia de seguridad así como desarrollo integral en materia de inversión y empleo. (**El Corregidor 11**)

## **PODER EJECUTIVO**

### **CELEBRA CALZADA PROMULGACIÓN DE REFORMA ENERGÉTICA**

El Gobernador José Calzada Rovirosa auguró mejores perspectivas para el sector industrial en Querétaro tras la promulgación de la reforma energética con la que, aseguró, que los precios de la energía y el gas disminuirán beneficiando directamente a las manufactureras establecidas en la entidad. Por otra parte, el Gobernador anunció, para el próximo año, que podría arrancar el proyecto propuesto por el Presidente Enrique Peña Nieto para la instalación de materiales compuestos para el sector aeronáutico en Querétaro. (**Diario de Querétaro 4-A**)

### **AUGURA PEPE BUEN 2014**

A nombre de su esposa Sandra Albarrán y sus tres hijos: Sandra, José y Diego, el Gobernador José Calzada Rovirosa deseó a los queretanos una feliz Noche Buena en compañía de sus familias. En su cuarto año, al frente de la administración estatal, el Mandatario consideró que ha sido un 2013 de buenos resultados y auguró un 2014 expectativas positivas para el estado. Dijo que se cierra el año con fuerza económica un cúmulo de obras que beneficia a todos los habitantes. A nivel nacional, Querétaro se consolidado como una de las entidades más vanguardistas y atractivas para la inversión. (**Diario de Querétaro 4-A, Noticias 1-A, 2-A y 2-San Juan, El Universal Querétaro 4-A y El Corregidor 1**)

### **FESTEJO DE BODAS DE ORO DE LA PLAZA DE TOROS SANTA MARÍA**

El pasado sábado la Plaza Santa María, conmemora sus bodas de oro en existencia en nuestra ciudad. En este evento se contó la presencia del Gobernador del Estado, José Calzada y su esposa Sandra Albarrán de Calzada, quienes develaron la placa conmemorativa del 50 aniversario de la Plaza de Toros. (**El Corregidor 13**)

### **FOTO NOTA**

Integra 92.Siete: Sandra Albarrán de Calzada, Presidenta Estatal del DIF, envió su mensaje de Día de las Madres en el Noticiero de Querétaro. (**Plaza de Armas 2**)

### **AHORRA GOBIERNO ESTATAL 596 MILLONES DE PESOS EN CUATRO AÑOS**

Un total de 596 millones de pesos son los que la administración del Gobernador José Calzada Rovirosa, ha ahorrado luego de las medidas de austeridad implementadas hace ya cuatro años; informó el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, quien detalló que este año se cierra con 200 millones de pesos ahorrados. Explicó que el no incrementar la nómina ni los salarios de los funcionarios de primer nivel y de algunas categorías, ha ayudado a la generación de ahorros. (**Plaza de Armas 5**)

# Síntesis de información local



**MARTES 24 DE DICIEMBRE DE 2013**

## **DISFRUTAN DE LAS TRADICIONES**

Se presenta una entrevista a Velia, esposa de Germán Giordano, Secretario de Finanzas del Estado de Querétaro, quien cuenta sobre los preparativos decembrinos de su familia, sus metas para el próximo 2014, así como el llamado que hizo para que en esta época de Navidad se sumen con el voluntariado del DIF Estatal. (Noticias 1-E)

## **AMPLÍAN CAMINO A MILENIO**

Con una inversión tripartita de 96 millones de pesos, inició la primera etapa de la obra de ampliación a 6 carriles de Prolongación Constituyentes Oriente en su tramo de la antigua glorieta hasta el acceso a Milenio, que concluirá en julio de 2014 y dará viabilidad a más de 13 mil personas que habitan en colonias aledañas además de mayor fluidez a 45 mil vehículos que diariamente circulan en esta zona de la capital. Durante la ceremonia de arranque de esta obra vial, el Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, destacó la importancia de esta ampliación que beneficiará a más de 13 mil personas que viven en Milenio III y en algunas otras colonias. Al respecto el Mandatario queretano anunció una inversión aproximada a los mil 200 millones de pesos para el rubro de infraestructura para 2014. Por su parte, Roberto Loyola Vera, presidente municipal de Querétaro, destacó la visión metropolitana que reviste a esta obra, "Señor Gobernador nuevamente está cumpliendo con su compromiso con los habitantes del municipio de Querétaro, adicionalmente trabajando en la conectividad física con perspectiva metropolitana". Asimismo, Pío X Salgado Tovar, Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, dio a conocer que esta obra está presupuestada en 96 millones de pesos. También con imagen de Sandra Albarrán y de Germán Giordano. (Diario de Querétaro 1-A y Plaza de Armas 1 y 3. Sin imagen de Germán Giordano en Noticias 1-A, 2-A y 5-San Juan. Sólo El Gobernador José Calzada, José Pío X y Roberto Loyola en El Universal Querétaro 1-A y 6-A. Sin imagen de Sandra Albarrán ni de Germán Giordano en El Corregidor 1. Sólo el Gobernador José Calzada y José Pío X en a.m. 7-A El Financiero Bajío 2-B)

## **BRINDARÁN MAYOR FLUIDEZ VIAL A LAS FAMILIAS EN QUERÉTARO**

El Gobernador José Calzada Roviroso, acompañado de su esposa, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, encabezaron el inicio de la obra de ampliación de Prolongación Constituyentes, con lo que se dará mayor fluidez vial a las familias en Querétaro. El Mandatario Estatal, sostuvo que esta obra que se realizará sin cortes a la circulación –por el momento- es una acción del Gobierno queretano por dar bienestar a los habitantes. Por su parte, el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, dio a conocer las condiciones en las que se comporta el tránsito vehicular por esta vialidad que convive con varios desarrollos habitacionales. En imagen destaca Roberto Loyola. (Diario de Querétaro 1-República)

## **TERMINAMOS EL AÑO CON MUY BUENA PERSPECTIVA: SDUOP**

El Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, expresó: "Recuperamos muy bien el techo financiero, ya que los primeros trimestres del año tuvimos una reducción por un freno en el flujo federal; sin embargo, terminamos el año con muy buena perspectiva". Detalló que en el presente año se logró un total de obra contrata de 820 millones. Para el próximo año, 2014, la SDUOP iniciará los trabajos con mil 222 millones de pesos, lo cuales privilegiarán, proyecto en cuestión de seguridad, cultura y turismo. (Noticias 6-A y El Economista Querétaro 6)

## **SE QUEDA CORTA META DE 30 MIL EMPLEOS**

La generación de empleos formales en la entidad no alcanzará la cifra estimada al cierre del año de 30 mil puestos de trabajo, porque sólo se generaron alrededor de 27 mil, aseveró Marcelo López Sánchez,

# Síntesis de información local



**MARTES 24 DE DICIEMBRE DE 2013**

Secretario de Desarrollo Sustentable. Sin embargo, aseveró que se demuestra una estabilidad en la tendencia de Población Económicamente Activa y la tasa de desempleo, que bajó de manera importante este año en Querétaro. Por otra parte, el Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, aclaró que hasta ahora no hay reportes de cierres de empresas y se promueve la generación de más empleos, aunque esta es una temporada difícil. (**El Universal Querétaro** 10-A. Sólo primer párrafo en **El Corregidor** 4, **El Economista Querétaro** 4 y **El Financiero Bajío** 1-B)

## **HAY 200 CASOS CON AMENAZA DE HUELGA**

Israel Carboney Morales, Secretario del Trabajo, dijo que para el cierre de 2013, se han presentado alrededor de 200 emplazamientos a huelga, que se podrían concretar en los primeros dos meses del año de no llegar acuerdos respecto a los contratos colectivos. Comentó que 100 de los emplazamientos están relacionados con la revisión integral de los contratos colectivos de trabajo y 105 más tienen que ver con revisiones salariales. (**El Universal Querétaro** 10-A)

## **SE QUEJAN 20 TRABAJADORES POR FALTA DE AGUINALDO**

Luego de que el pasado viernes 20 de diciembre concluyera el plazo para la entrega de aguinaldos, el Secretario del Trabajo, Rogelio Israel Carboney Morales, informó que hasta el momento se han registrado 20 quejas de trabajadores en contra de empresas por el no cumplimiento del pago de esta prestación. En ese sentido, contextualizó que en lo que va del año en total se registraron ante la Procuraduría de la Defensa del Trabajo más de 8 mil demandas, de las cuales un 80% correspondieron a despidos injustificados y el 20% restante al incumplimiento del pago de alguna prestación, como el pago de utilidades. (**Plaza de Armas** 5)

## **SIN AGUINALDO LA MITAD DE LOS TRABAJADORES**

De los queretanos que trabajan, 50% lo hacen en la informalidad, por lo tanto, no cuentan con las prestaciones de ley y no recibirán su aguinaldo este año. De acuerdo al director local del Servicio Nacional de Empleo, Abelardo Ledesma Fregoso, la Población Económicamente Activa (PEA) en el estado asciende a 780 mil personas y el 40% de ellas tiene entre 18 y 29 años, es decir, son jóvenes, aunque aclaró que sólo poco más de la mitad están en la formalidad. En septiembre, la generación de empleos en Querétaro creció 9%, al reportar 3 mil 803 nuevos empleos, respecto al mismo mes del 2012. En tanto, la tasa de desempleo se ubicó en 4.73% de la PEA, en su comparación anual, según cifras del IMSS y el INEGI. Con ello, la entidad cayó 5 escalones en la generación de empleo durante septiembre, al bajar del tercero al octavo sitio, que ocupó en agosto de este año. (**a.m.** 3-A)

## **CRECIÓ 26% ESTE AÑO EL TURISMO EXTRANJERO**

El Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, informó que se registró un aumento del 26% en visitas de turismo extranjero, esto de acuerdo a lo que se reporta de los hospedados. Señaló que hay municipios que han tenido un aumento del 60% como San Juan del Río. Esto representa económicamente 220 millones de pesos. (**Noticias** 7-A y **El Universal Querétaro** 5-A)

## **TURISMO GENERÓ DERRAMA POR \$15,000 MILLONES**

Al cierre del año, se estima que el turismo haya generado una derrama económica de 15,000 millones de pesos en el estado, de los cuales 15% corresponde a turistas extranjeros. De acuerdo con el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, los extranjeros gastan un promedio de 463 dólares, dado que la mayoría llega a la entidad por cuestiones de negocios, además de que la cifra representa un monto mayor que el de turista nacional. (**El Economista Querétaro** 4)

# Síntesis de información local



**MARTES 24 DE DICIEMBRE DE 2013**

## **PREVÉN INVERSIONES HOTELERAS POR 1,800 MDP PARA EL 2014**

El Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, informó que se realizarán inversiones por un monto de mil 800 mdp para la construcción de 17 hoteles, proyectos que empezarán a desarrollarse a partir del siguiente año. Resaltó que Querétaro ha presentado un crecimiento en cuanto al número de cuartos de hotel superior al de cualquier otro destino en México, y con los nuevos proyectos se estima que se estarían agregando mil 500 habitaciones más a la oferta actual. (**El Financiero Bajío 1-B**)

## **TURISMO OBTENDRÁ \$155 MILLONES**

Mauricio Salmón, Secretario de Turismo, informó que los subsidios para el desarrollo turístico en la entidad crecerán 182%, dado que pasarán de 85 millones a 155 millones de pesos para el 2014. Destacó que la mayoría de los proyectos que la dependencia ejecutará durante los siguientes meses está relacionada con la mejora y el rescate de imagen urbana de plazas públicas y Pueblos Mágicos. (**El Economista Querétaro 5**)

## **MANTIENE ESTADO TURISMO EN 2013**

Aunque las actividades económicas a nivel nacional se vieron reducidas en este año debido a la recesión, el sector turismo y su consumo se mantuvieron relativamente estables, pues el INEGI reportó que en el segundo trimestre del 2013 el indicador Trimestral del Producto Interno Bruto Turístico creció 0.8%.

## **PREVÉN CONSERVAR 3 MIL 250 HECTÁREAS**

Un total de 3 mil 250 hectáreas de área verde serán conservadas y reforestadas, a través del programa de Compensación de Huella de Carbono, que efectúa la Secretaría de Desarrollo Sustentable. El terreno en reverdecer corresponde a los 20 proyectos elegidos por la dependencia estatal y en los que se ejercerán 15 millones 223 mil pesos. (**a.m. 6-A**)

## **AL CAMPO, \$800 MILLONES EN EL 2014**

El campo queretano tendrá una inversión de 800 mdp para el 2014 y la implementación de sistemas de riego en la superficie total es uno de los principales objetivos de las autoridades en la entidad. De acuerdo con el titular de la SEDEA, Manuel Valdés Rodríguez, la inversión para el campo significará un incremento de 11% respecto del monto ejercido en el 2013. Destacó que una las prioridades será la tecnificación en la superficie agrícola de riego, que abarca 62,515 hectáreas, ubicadas en los municipios de Pedro Escobedo, El Marqués y San Juan del Río. La superficie agrícola total del estado está conformada por 233,806 hectáreas. (**El Economista Querétaro 2**)

## **MÁS DE 8.5 MDP AL CECYTEQ MONTENEGRO**

La Secretaría de Educación informó que durante este año se invirtieron 89 millones 50 mil pesos en el plantel Montenegro del CECYTEQ. (**Diario de Querétaro 8-A**)

## **SON 16 CASOS DE AH1N1, CORRIGE SALUD**

El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, actualizó la cifra de personas infectadas por la influenza AH1N1 a 16, en lo que va de la temporada, 7 más de lo que indica la dirección de Epidemiología nacional, e instó a la ciudadanía a inmunizarse contra el virus en los 5 módulos de vacunación instalados en centros comerciales y plazas de la capital. (**Diario de Querétaro 8-A**)

# Síntesis de información local



**MARTES 24 DE DICIEMBRE DE 2013**

## **SUMAN 19 CASOS DE INFLUENZA AH1N1**

En el estado de Querétaro suman 19 casos de influenza AH1N1, los cuales se han atendido de manera adecuada, informó el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, quien subrayó que en el mes enero espera terminar con 350 mil vacunas aplicadas. (**El Universal Querétaro 5-A**)

## **QUERETANOS PROTEGEN SU SALUD: SESEQ**

El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, dio a conocer que Querétaro se mantiene en la zona de confianza respecto al canal epidemiológico de enfermedades respiratorias que se esperaban por parte de la SESEQ en el estado. García Feregrino, recomendó a la población en general evitar exponerse de manera innecesaria al frío, salir abrigados, tomar agua, consumir frutas y verduras que contengan vitaminas C; además de evitar corrientes de aire. (**Plaza de Armas 14**)

## **RESPONSABILIZA SESEQ A MEDIOS POR SUICIDIOS**

El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, consideró que los suicidios en el estado se presentan por imitación, al conocerse estas noticias a través de los distintos medios de comunicación. Estimó que muchos de los casos que se llegan a registrar en la entidad responden a una situación de imitación, toda vez que las personas se encuentran en depresión y se les hace más fácil tomar ese camino. Argumentó que en los días en que los comunicadores se abstuvieron de hablar sobre este tema no se presentaron nuevos casos de suicidio en la entidad. (**El Corregidor 3**)

## **ALERTA EL CECA POR DROGAS SINTÉTICAS**

La comisionada del Centro Estatal contra las Adicciones, Rebeca Mendoza Hassey, explicó que el futuro del consumo de aditivos se centra en ingerir las denominadas drogas de diseño (o sintéticas) por lo que es imprescindible emprender un proyecto de prevención. Añadió que el problema no radica en cuántas o cuáles drogas existen, sino en efectuar una labor de prevención ante la ciudadanía. (**a.m. 7-A**)

## **CAMBIARÁN 450 TAXIS DE GASOLINA A GAS NATURAL**

En el estado de Querétaro, 37 por ciento de la contaminación atmosférica es provocada por los gases que despiden las unidades vehiculares; ante esta problemática, a través de la SEDESU, el próximo año se pondrán en circulación 150 unidades del transporte colectivo y 450 taxis que operen con gas natural. De acuerdo con el titular de la SEDESU, Marcelo López Sánchez, en la capital ya circulan 300 unidades que funcionan con gas natural. En 2014, las nuevas unidades que transitarán con gas natural significan una inversión de 30 millones de pesos. (**a.m. 7-A**)

## **CALIFICA LEGISLADOR REDQ COMO “FRACASO”**

Es un “fracaso” la implementación de RedQ, aseguró el diputado federal por el PAN, Marcos Aguilar Vega, quien recriminó que no exista un Programa Estatal de Transporte que explique cómo se llevará a cabo la modernización de la movilidad en el estado. Aseguró que han insistido en que haya condiciones laborales adecuadas para los operadores del transporte público, algo que hasta el momento no ha sucedido, ya que parece que el Ejecutivo estatal es sordo a todas las necesidades del sector. (**a.m. 5-A**)

## **LISTA ALERTA AMBER**

A partir de este lunes entró en operación el comité de implementación en el estado de Alerta Amber, en la que participan los 3 niveles de gobierno, además de las secretarías de Salud, Turismo y Educación, la iniciativa privada y el Observatorio Ciudadana de Seguridad, con el propósito de ayudar en la localización de menores de edad que se reporten como desaparecidos y su vida pueda estar en situación peligrosa. Arsenio

# Síntesis de información local



**MARTES 24 DE DICIEMBRE DE 2013**

Durán Becerra, Procurador General de Justicia, fue nombrado presidente de este comité, y el subprocurador Humberto Orta Ríos, secretario del mismo organismo. En imagen también se observa a Mario César García Feregrino, Mauricio Salmón, Adolfo Vega Montoto y Fernando de la Isla. (**Diario de Querétaro 1-A, Plaza de Armas 14, El Universal Querétaro 1-A y 9-A y a.m. 7-A**. Con imagen de Mario César García y Mauricio Salmón en **Noticias 1-A y 2-A**. Sólo Arsenio Durán en **Diario de Querétaro 3-República, El Corregidor 1 y El Economista Querétaro 6**. Sin mención de funcionarios en **El Financiero Bajío 1-B**)

## **DEJAN A NAVA FUERA DE COMITÉ**

Luis Bernardo Nava, presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la 57 Legislatura local, quien impulsó la implementación de la Alerta Ámber en el estado, quedó fuera del Comité Estatal para aplicar esta medida con protocolos de acción inmediata en extravío de menores, dijo, no lo invitaron a participar. Destacó que sin un protocolo de acción inmediata no se puede evitar que los niños desaparecidos sean víctima de otros delitos como trata de personas y prostitución, por lo que aplaude esta medida de la PGJE. (**El Corregidor 2**)

## **MÁS DE CIENTO HOMICIDIOS DOLOSOS EN ESTE AÑO: DURÁN BECERRA**

El Procurador General de Justicia, Arsenio Durán Becerra, indicó que hasta la fecha se registraron arriba de cien comicios dolosos, de los cuales el 35% derivaron de una riña. Asimismo, informó sobre los homicidios en San Juan del Río donde falleció un ex policía del estado de Veracruz y otro de un impacto de bala en Ezequiel Montes. Que se tuvo el indicio inmediato de las averiguaciones, y se trabaja con la necropsia para dejar establecida la causa de la muerte de cada una de las personas y sus propias características se llevan las investigaciones correspondientes. (**Noticias 5-A**)

## **DESCARTAN AJUSTE DE CUENTAS EN HOMICIDIO**

Las investigaciones que realiza la Procuraduría General de Justicia del estado para esclarecer los homicidios ocurridos durante el pasado fin de semana, tienen pocos avances y se descarta que el homicidio del ex policía de Veracruz sea un ajuste de cuentas del crimen organizado, explicó el Procurador, Arsenio Durán Becerra. (**El Universal Querétaro 9-A**)

## **IDENTIFICAN A VÍCTIMAS DE ACCIDENTE EN LA 57**

La PGJE ha logrado determinar la identidad de las personas que fallecieron en el accidente en el que un camión de pasajeros chocó a un vehículo particular, en el que viajaban las víctimas, en la carretera 57 el pasado fin de semana, así como cuál era su destino final, indicó el Procurador, Arsenio Durán Becerra. Señaló que desde que se tuvo conocimiento de los hechos apoyaron en las maniobras correspondientes y se hicieron las diligencias necesarias, además que se inició una averiguación por el delito de homicidio culposo en agravio a 5 personas. (**El Corregidor 3, Diario de Querétaro 3-G y Plaza de Armas 3- La Roja**)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **INHABILITACIÓN A MENDIETA, NO DEBE NOTIFICARSE A LEGISLATIVO**

No se tiene que notificar a la 57 Legislatura local de la inhabilitación del ex edil de Corregidora, Carmelo Mendieta, señaló el presidente de la Mesa Directiva de este Poder Legislativo, Braulio Guerra Urbiola, quien dijo que el PRI tiene buenos ciudadanos, pues este es un caso particular. Mencionó que los diputados locales no han sido notificados porque las autoridades municipales tienen facultades autónomas, sin embargo puntualizó que el Congreso local estará atento a la resolución del Tribunal. (**El Corregidor 11**)

# Síntesis de información local



**MARTES 24 DE DICIEMBRE DE 2013**

## **RETOMARÁN DIPUTADOS EL TEMA DE FISCALIZACIÓN**

A partir de que los municipios aprueben en sus cabildos la disposición constitucional en materia de fiscalización, los diputados recuperarán la facultad de aprobar o no las cuentas públicas, indicó el diputado Braulio Guerra Urbiola, quien dijo que en el mes de enero se les pedirá a los alcaldes que ingresen este tema a sus sesiones de cabildo para que a la brevedad, la legislatura retome su papel fiscalizador. (**Diario de Querétaro 11-A**)

## **MARMOLEJO ES IGNORANTE: ACTIVISTAS**

El artículo 2 de la Constitución local no otorga certeza jurídica a las mujeres embarazadas, cuya vida está en riesgo; sin embargo la ética del médico es hacer lo posible para salvar la vida de una mujer que estando embarazada, llegue en estado crítico al hospital, señaló la presidenta de Salud y Género A.C. Gisela Sánchez Díaz de León, al lamentar que la diputada Beatriz Marmolejo no tenga interés en legislar para que se agregue la salud, como otra causal de aborto. (**Diario de Querétaro 1-A**)

## **CONFÍA GUEVARA EN EVALUACIONES A POLICÍAS**

Juan Guevara Moreno, presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil del Congreso local, indicó que el nuevo modelo de control y confianza para evaluar a los cuerpos policíacos de todo el país, garantizará a la ciudadanía elementos más preparados que brinden un servicio de calidad.

Esto, tras que el Consejo Nacional de Seguridad Pública aprobó un nuevo modelo de control y confianza con el que se aplicarán exámenes específicos dependiendo el nivel del cargo y de responsabilidad de los agentes, a fin de dar mayor certeza a los resultados. (**El Corregidor 2**)

## **FOTO NOTA “NUEVA OFICINA”**

“Alejandro Cano, diputado panista por el primer distrito en la localidad queretana, aprovechó una banca del jardín de Santa Clara, para hacer su trabajo de gestión. Aunque ‘esté cerrado’, dijo, aquí despachamos”. (**El Corregidor 4**)

## **PROPONEN “BURÓ” DE DEUDORES ALIMENTARIOS**

Germán Borja, presidente de la Comisión de la familia del Congreso local, informó que para el próximo año enfocará los trabajos al tema de la pensión alimenticia, iniciativa de ley que vive trabajando para el registro de deudores alimentarios morosos sea público. (**El Corregidor 16**)

## **LLEVA FDS POSADA Y FESTEJO A TOLIMÁN**

Con una posada en el municipio de Tolimán, el senador por Querétaro, Francisco Domínguez, dio por concluida la serie de festejos navideños en el estado, asegurando que con el esfuerzo de todos Tolimán seguirá mejor cada día, por lo que trabajará para gestionar recursos para la infraestructura de la demarcación. (**Noticias 3-A y Diario de Querétaro 8-A**)

## **MUNICIPIOS**

### **ERA UNA OBRA NECESARIA: ROBERTO LOYOLA VERA**

El alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera, aseguró que la obra de modernización de la Avenida Constituyentes Oriente era una de las acciones necesarias en la capital queretana para mejorar la conectividad, al destacar como ventaja la visión metropolitana con la que se planeó el proyecto. Manifestó:

# Síntesis de información local



**MARTES 24 DE DICIEMBRE DE 2013**

“Con esta obra, el señor Gobernador está cumpliendo un compromiso con los habitantes del municipio de Querétaro, pero adicionalmente se está trabajando en la conectividad física con una perspectiva metropolitana”. (**Plaza de Armas 1 y 3**)

## **FUEGO AMIGO “AHÍ HAY UN ESPACIO”**

En el Salón Gobernadores, el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón y el presidente de la Cámara de diputados, Braulio Guerra Urbiola, observan a algunos de los cuadros. Y parece que el señor Salmón señala un hueco, donde cabría la de Braulio. Mmmmm. (**Plaza de Armas 1**)

## **FOTO NOTA “EL TEMA”**

Se presenta la imagen de una mujer con vestido corto rojo y gorro de Santa Clós, donde se lee: “El tema es don Abel Magaña que esta santaclosita si cabe por la chimenea... cosa de desvelarse para esperar su grata llegada”. (**Noticias 2-C**)

## **USARÁN 2 MIL MDP PARA OBRAS**

Roberto Loyola Vera, presidente municipal de Querétaro, anunció que en obras para 2014 usará 2 mil 522 millones de pesos, privilegiarán gasto social y obra pública; 70% será para esos rubros. Detalló que la ruta de trabajo está definida dentro del Plan Municipal de Desarrollo, que se conformó desde su toma de posesión a partir de las necesidades recogidas en la campaña política. (**El Universal Querétaro 6-A y Plaza de Armas 3**)

## **BUEN CIERRE DE AÑO, CELEBRA LOYOLA VERA**

El presidente municipal, Roberto Loyola Vera, afirmó ayer que se cerraba el año con muchos logros y se arrancaba el 2014 con un presupuesto de 160 millones de pesos en obra pública en combinación con los fondos que transmitió Gobierno del Estado y las gestiones que se hicieron ante el gobierno federal. Precisó que el presente año se inició con un presupuesto de los 150 millones de pesos para obra pública, pero se ejecutaron casi 700 millones para más de 500 obras de infraestructura básica como agua, luz y energía eléctrica. (**Noticias 1-A y 3-A y Diario de Querétaro 4-A**)

## **ARRANCA EN FEBRERO CAMPAÑA DE DESCUENTOS AL IMPUESTO PREDIAL**

El secretario de Finanzas, José Antonio Ávila Arvizu, informó que a partir del próximo jueves 2 de febrero (sic) el municipio de Querétaro pondrá en marcha la campaña de descuentos al pago del Impuesto predial, ofreciendo 12% de descuento en enero y 8% en febrero. Luego de que en recientes días el alcalde, Roberto Loyola, diera a conocer que por motivos de salud se analizaba su posible relevo, Ávila Arvizu, confirmó dicha situación y declaró que se encuentra a la espera de sus últimos reportes médicos para poder tomar una decisión al respecto. (**Plaza de Armas 3**)

## **INICIAN PROCESO PARA EL PAGO DEL PREDIAL**

A partir del próximo lunes 30 de diciembre, la Secretaría de Finanzas del municipio de Querétaro realizará muestras del proceso de armonización para el pago del impuesto predial, informó su titular, Antonio Ávila Arvizu, quien conminó a los más de 340 mil contribuyentes a cumplir con esta obligatoriedad a partir del 2 de enero, mes en que podrían aprovechar el 12% de descuento y 8% en febrero, por pronto pago. (**Diario de Querétaro 4-A y El Universal Querétaro 6-A**)

# Síntesis de información local



**MARTES 24 DE DICIEMBRE DE 2013**

## **COMERCIANTES INDÍGENAS ESTÁN EXPUESTOS AL FRÍO**

Ha aumentado 30% la presencia de comerciantes indígenas en el Centro histórico, debido a la temporada invernal, aseguró Amadeo Lugo, director de la Unidad Municipal de Protección civil de Querétaro, quien dijo que el frío continuará hasta por lo menos el 1 de enero. (a.m. 6-A)

## **SANCIONAN A TIENDAS INCUMPLEN SEGURIDAD**

El director de la Unidad Municipal de Protección Civil, Amadeo Lugo, aseguró que 5 tiendas de autoservicio han sido sancionadas por obstruir sus salidas de emergencias y por no tener las medidas de seguridad suficientes. (a.m. 6-A y **El Corregidor 6**)

## **PODRÍA INHABILITACIÓN USARSE COMO PRUEBA**

Durante este año se han destapado diferentes irregularidades de administraciones municipales anteriores, entre las que se destacan la inhabilitación por 20 años del ex presidente municipal de Corregidora, Carmelo Mendieta. Derivado de lo anterior, el Procurador Arsenio Durán Becerra, señaló que la inhabilitación del ex edil puede usarse como medio de prueba que posteriormente podría abonar al desahogo de la resolución. (**Plaza de Armas 8**)

## **MIENTE ZAPATA**

El ex presidente municipal de Corregidora, Carmelo Mendieta Olvera, desmintió categóricamente que haya sido notificado en ninguna de las demandas, ni de la inhabilitación, la cual carece de elementos por parte del contralor municipal Julián Martínez: “es un revanchismo, ya que no quise darle un millón de pesos que solicitaba”. Consideró además que la única instancia para inhabilitar a un ex presidente municipal es la Legislatura. Asimismo, mencionó que pudiera existir una denuncia penal en contra de Antonio Zapata y del contralor municipal, Julián Martínez por difamación y otras actuaciones conforme a derecho. (**Noticias 1-A y 3-A y El Universal Querétaro 4-A**)

## **ZAPATA ES UN “VIEJITO” MENTIROSO; CARMELO**

El ex presidente municipal de Corregidora, Carmelo Mendieta Olvera, indicó que no ha sido notificado sobre la inhabilitación por 20 años que le impuso la Contraloría municipal a cargo de Julián Martínez Ortiz y llamó a su sucesor un “viejito” mentiroso. (**Plaza de Armas 1 y 8**)

## **LAMENTA AZG DECLARACIONES DE CARMELO**

El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, lamentó las declaraciones hechas por el ex presidente municipal, Carmelo Mendieta, al señalar que lo que se ha emprendido en su contra es una campaña de desprestigio sin fundamento. Dijo que su antecesor no le merece ningún tipo de comentario, ya que las pruebas –desde su perspectiva- están a la vista de todos, por lo que si todo es mentira, y hay una campaña en su contra, entonces que explique cómo es que adquirió una casa en Balvanera durante su trienio. (**Plaza de Armas 8**)

## **INSISTE GOBIERNO EN QUE MENDIETA SI FUE NOTIFICADO LEGALMENTE**

Julián Martínez Ortiz, contralor municipal, manifestó que por Ley y por procedimiento Carmelo Mendieta Olvera si fue notificado. En ese caso explicó que luego de la resolución fue el notificador de la Contraloría en varias ocasiones al despacho de abogados del ex presidente municipal. Al acudir en dos ocasiones en horario y días hábiles, y encontrarse cerrado, en ese momento la Ley permite dar por notificada a la persona. (**Plaza de Armas 1 y 8**)

# Síntesis de información local



**MARTES 24 DE DICIEMBRE DE 2013**

## **ALISTAN LA DEMOLICIÓN DE ANTIGUO HOSPITAL EN SJR**

El presidente municipal, Fabián Pineda Morales, informó que con una inversión de 6 millones de pesos iniciarán las obras de demolición de las instalaciones del antiguo Hospital General de San Juan del Río. Aseguró que los trabajos para destruir el edificio y limpiar el terreno estarán a cargo de recursos municipales, esto con el fin de mantener listo el predio para iniciar el proyecto de la Ciudad del Deporte con el recurso federal, que destinará el diputado del PVEM, Ricardo Astudillo. **(Plaza de Armas 5)**

## **SEGURIDAD, RETO PARA 2014: PINEDA**

Robustecer la corporación policiaca y bajar los índices delictivos en San Juan del Río son los principales retos de la administración de Fabián Pineda Morarles, quien garantizó incrementar la infraestructura como medida para asegurar la tranquilidad de los sanjuanenses. El edil reconoció que se ha fallado en el combate a delitos patrimoniales, sobre todo como el robo, aunque en otros delitos se ha logrado disminuir el índice este año. **(El Universal Querétaro 4-A y El Corregidor 9)**

## **SUTSMSJR ACUERDA SUBIR 4% EL SALARIO**

Agremiados al Sindicato de Trabajadores al Servicio del Municipio de San Juan del Río recibirán un aumento salarial del 4%, luego de las revisiones a las demandas sindicales, así ya no estallará la huelga del organismo el 9 de enero. El secretario de Administración Carlos Olguín González explicó que el aumento salarial responde al incremento autorizado por la Comisión Nacional de Salarios Mínimos. Cerca de 600 trabajadores de presidencia están adheridos al SUTSMSJR. **(El Universal Querétaro 6-A y El Corregidor 10)**

## **DEUDA HEREDADA EN COLÓN PARALIZA LA OBRA PÚBLICA**

El endeudamiento por 45 millones de pesos que le heredó el anterior alcalde de Colón Víctor Alonso Moreno, a la actual administración, debió haber sido pagado durante su trienio ya que la solicitud no pasó por la Legislatura; advirtió el diputado Gerardo Sánchez Vázquez, presidente de la Comisión de Hacienda de la Legislatura local, quien dijo que la situación financiera en que quedó el municipio, ha ocasionado un letargo en el impulso a la obra pública. **(Diario de Querétaro 1-A)**

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **RENUNCIA DE LOS COBOS A PROFEPA**

Luego de 9 meses de estar al frente de la Delegación de PROFEPA, Alejandro de los Cobos de León, presentó su renuncia con carácter de irrevocable al 31 de diciembre. De Los Cobos de León se separa del cargo por motivos de salud, es por ello que entregó su dimisión del cargo de forma irrevocable el pasado 16 de diciembre al titular de la PROFEPA, Guillermo Javier Haro. **(El Corregidor 7)**

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **COLUMNA “PLAZA DE ARMAS”**

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Presenta las actividades realizadas por los políticos queretanos en el segundo semestre del 2013 (abril a junio), y señala que en este periodo comienza a perfilarse algunos de los contendientes de la próxima lucha electoral: Jorge López Portillo, el influyente Secretario de Gobierno, reúne en su oficina al alcalde capitalino, Roberto Loyola y al diputado presidente, Braulio Guerra con el todavía dirigente del PRI, Alonso Landeros. En ese sentido, Venegas Ramírez destaca el día 3 de junio cuando el Gobernador José Calzada presenta Red

# Síntesis de información local



**MARTES 24 DE DICIEMBRE DE 2013**

Q e inicia con ello la modernización y la credencialización de 100 mil usuarios preferentes; entre otros eventos. Sergio Arturo Venegas Ramírez, menciona que no queda claro eso de que ya pegó en Querétaro la fiebre porcina, y que hasta cuarentena hay. ¿Y la SAGARPA? Sergio Arturo Venegas Ramírez, dice que avanza Querétaro. El Internet gratuito para los capitalinos camina y camina bien. Según datos de Roberto Loyola Vera, de junio a la fecha se tienen registradas 3 millones de conexiones. ¿Quién decía que no se podía? Sergio Arturo Venegas Ramírez, pregunta: ¿Cómo está eso de que Carmelo Mendieta no ha sido notificado por el gobierno de Corregidora sobre su inhabilitación? ¿Y eso de que el contralor municipal le exigió un millón de pesos para no dar a conocer el dato a los medios? ¿Y que llamó viejo mentiroso a Toño Zapata? ¿Usted a quién le cree? Sergio Arturo Venegas Ramírez, indica que el obispo Faustino Armendáriz cumple lo que alguna vez prometió a sus fieles: que sacaría la Iglesia a las calles para acercarse a los católicos. Cuenta que este fin de semana acompañó al Nuncio Apostólico, Christophe Pierre por las Misiones de Fray Junípero en la Sierra Gorda. Destacó el gran recibimiento y el mensaje para renovar la fe. **(Plaza de Armas 2)**

## “EVALUACIÓN DEL GOBIERNO”

Por José Luis Báez Guerrero

Señala que está por concluir un año más y con éste 12 meses de la gestión del Gobernador José Calzada, a decir, han concluido las dos terceras partes de su gobierno, resulta oportuno analizar la evolución de la aprobación de su gestión. Durante el mes pasado, Consulta Mitofsky realizó una encuesta entre los habitantes del estado de Querétaro para conocer la problemática y la evaluación que los queretanos hacen de sus gobiernos, particularmente del gobierno estatal. El primer dato relevante que destaca a simple vista se refiere a que 55% de los queretanos considera que el principal problema que hoy se vive en la entidad es el relacionado con la economía (crisis, desempleo, inflación, pobreza, etc.). Es decir, más de la mitad de los queretanos percibe una problemática en la economía; pero llama aún más poderosamente la atención que sea la inseguridad el segundo problema que consideran más importante, incluso, mientras a nivel nacional 35.8% de los mexicanos ve en la inseguridad su principal problema, en Querétaro 39.5% cataloga a la inseguridad como la principal problemática. En esta encuesta, el Gobernador del estado obtiene una aprobación del 64.4%, sin embargo, también llama mucho la atención que según datos del Estudio Nacional Sindicado de Parametría realizado en el 2007, justo a la mitad del cuarto año de la gestión de Francisco Garrido, éste mantenía una aprobación del 86%, es decir, 21.6% más que Calzada a su cuarto año de gobierno La encuesta concluye que si el día de hoy fueran las elecciones para elegir al próximo diputado federal -elecciones federales- prácticamente habría un empate entre el PRI y el PAN, ya que aunque según la encuesta, 22.4% daría su voto al PRI y el 19.9% PAN, la propia metodología del estudio reconoce un margen de error de más menos 5% en las estimaciones. En Querétaro, desde los dos últimos sexenios, nos hemos acostumbrado a tener gobiernos bien calificados, en percepción, pero también en resultados. Ojalá que esta tradición perdure y que el 2014 sea un año de avances y no de retrocesos. Es lo mínimo que se puede pedir. **(El Universal Querétaro 11-A)**

## “FIESTAS DE NAVIDAD”

Por Norberto Alvarado Alegría

Comenta que en la época del ex gobernador Antonio Calzada Urquiza fue cuando la Junta de Navidad, se convirtió en el Patronato de las Fiestas de Querétaro, que no sólo vela por las tradiciones de la época decembrina, sino las de todo el calendario. Es ahora el Gobernador José Calzada Roviroa, quien atinadamente recuperó la figura del Cronista del Estado, como un elemento significativo para preservar la memoria histórica de los queretanos, a cargo de Andrés Garrido del Toral. **(El Universal Querétaro 11-A)**

# Síntesis de información local



**MARTES 24 DE DICIEMBRE DE 2013**

## **COLUMNA “#CONSENTIDOSOCIAL”**

Por Manuel Pozo

Habla sobre la población de adultos mayores, precisando que, en nuestra entidad, 2010 era del 7.5%, y en el 2030 tendremos 13.5%. Tras hacer varias reflexiones comenta que hace un par de semanas acompañó a la señora Sandra Albarrán de Calzada a la posada en las instalaciones de Plan Vida, en donde aproximadamente 500 abuelitos recibieron un regalo que Sandra les brindó de corazón, la presentación musical de su señor padre, el cual se llevó los aplausos y suspiros de los asistentes. **(a.m. 4-A)**

## **EDITORIAL “ECONOMÍA”**

Cierra el año Querétaro con fuerza económica, lo que es fundamental para poder mantener una tendencia positiva en el desarrollo de la entidad. La consideración del Gobernador José Calzada Rovirosa se entiende en un doble aspecto: el primero, tiene que ver con las acciones que en el último mes del año se están desarrollando, y en segundo lugar, con las que están por venir. En el primer caso, ayer mismo se dio el banderazo de salida a la maquinaria pesada que está trabajando en el proyecto de la ampliación de Constituyentes Oriente, con una inversión de 96 millones de pesos, y que gracias al esfuerzo de los tres niveles de gobierno permitirá modernizar la vieja carretera Panamericana. Respecto de lo que está por venir, es la certidumbre en que Querétaro habrá trabajo desde el primer día de enero del 2014, pues varios proyectos están contemplados y presupuestados. **(Noticias 11-A)**

## **COLUMNA “ASTERISCOS”**

Como parte de las tradiciones, se efectúa el desfile de carros bíblicos, a partir de las 8 de la noche. Lo que no es tradicional pero también se realiza la mañana de hoy, es una conferencia de prensa con el Secretario de Obras Públicas, Pío X Salgado, quien narrará los logros alcanzados por esta dependencia en 2013. El diputado federal Marcos Aguilar Vega emitió una crítica más al sistema de transporte implementado por el actual gobierno de la entidad. El diputado federal aseguró que la administración pública no cuenta con un plan estatal de transporte que marque el camino de la modernización. Por ende, no ha avanzado como se quisiera. Tiene la razón el presidente del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, de que “no se puede señalar culpables ni tampoco puede señalar inocentes” sin tener pruebas. No, no se crea que lo dijo por las acusaciones que lanzaron varios priístas en contra del panista Marcos Aguilar. Lo dice por las irregularidades cometidas por los ex alcaldes de Tequisquiapan y Colón, ambos del PAN. Aunque en igual condición están los ex alcaldes de Corregidora y El Marqués. Luego que la Contraloría municipal de Corregidora inhabilitó 20 años como servidor público al ex alcalde Carmelo Mendieta, por haber desviado fondos públicos para construir su finca, el PRI asegura que no será este año cuando se pronuncie sobre la culpabilidad o inocencia de su destacado militante, pues aseguran que tienen que revisar todas las pruebas que aportó la Contraloría del municipio que encabeza Luis Antonio Zapata Guerrero. Los alcaldes son personas encantadas con el arribo de diciembre, pues forman parte del pequeño grupo de queretanos que reciben aguinaldos difíciles de imaginar. Por ejemplo, el presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, recibirá por este concepto, 252 mil pesos; el de Corregidora, el panista, Antonio Zapata Guerrero, alrededor de 240 mil pesos; mientras que el de El Marqués, Enrique Vega Carriles, 232 mil pesos. Ellos sí podrán decir ¡Feliz Navidad! **(a.m. 1-A)**

## **COLUMNA “BAJO RESERVA”**

El ex presidente municipal de Corregidora, Carmelo Mendieta, asegura que no ha sido notificado sobre su inhabilitación por 20 años del servicio público. Incluso, se ha enterado sobre las acusaciones del alcalde Antonio Zapata Guerrero a través de los medios de comunicación pues en su domicilio no ha recibido documento alguno. El priísta se acercó a esta Casa Editorial para afirmar que “no se esconde, da la cara y está tranquilo”, al tiempo que alista recursos legales para defenderse. Mientras, varios militantes del Partido

# Síntesis de información local



**MARTES 24 DE DICIEMBRE DE 2013**

Revolucionario Institucional han preferido no emitir declaraciones sobre el tema, pues la moneda sigue en el aire. En el congreso de Querétaro aún hay varios temas pendientes. Uno de ellos es la Ley de Servicio, a través de la cual se busca establecer el número de trabajadores de planta en el Poder Legislativo. De acuerdo con el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, el Congreso federal cuenta con esa base de trabajadores, personas elegidas a través de sus capacidades, “no de compadrazgos”. El tema es importante porque con ello se evitarían despidos cada tres años. La idea también es que cada diputado cuente con su personal de confianza, pero que estas personas estén conscientes de que deberán retirarse una vez que terminó la labor del legislador. La iniciativa es urgente. Actualmente en el Poder Legislativo laboran cerca de 300 personas, pero en dos ocasiones se han despedido, en promedio, a más de 50 trabajadores como parte de los ajustes que los diputados de Querétaro realizaron. Parece que la Legislatura no encontró otra forma de ahorrar o recortar gastos, por ello prefirió aplicar la austeridad en la nómina, mientras los administrativos viven en la inseguridad. También, se prevé que se limite el personal de confianza que llegue con cada legislador pues algunos legisladores exageran y se rodean hasta más de 10 personas. (**El Universal Querétaro 2-A**)

## **COLUMNA “EXPEDIENTE Q”**

Por Adán Olvera

Apunta que el año que termina llevó en su terminación la penitencia, y es que para muchos el número 13 es de mala suerte o de mucha superstición dependiendo el caso y las creencias. En el caso de la política en Querétaro sin duda no fue un año fácil y mucho menos para los actores y sus partidos; 2013 es el año en el que el PRI apenas pudo consolidar un liderazgo y es que las coyunturas jurídicas lo hicieron perder a su dirigente con el que se supone enfrentaría todo lo que está por venir y para los priistas no fue así y las cosas terminaron afianzándose de manera muy lenta. El trabajo de una buena administración de José Calzada, se nota y las diferentes evaluaciones a nivel nacional así lo demuestran pero el trabajo partidista y de organización de estructura se ha visto interrumpido por cuestiones de todo tipo en la sede tricolor. Tienen menos de un año para reinventarse y es ahí una de sus virtudes. En el terreno azul las cosas no son menos complicadas y es que el momento de la definición tendrá que llegar el año que entra y todo dependerá de los acuerdos que logren los dos principales liderazgos azules. Nada fácil tampoco la tienen los panistas y es que la gran notoriedad que ganó en los últimos meses el talentoso e importante joven Ricardo Anaya, hizo que muchas cosas del pasado se borren de la historia del joven político que hoy por hoy, es de los queretanos más importantes en el plano nacional. La izquierda y los partidos emergentes en Querétaro, no tienen de otras que seguir respirando en el límite del porcentaje y aliándose con quien quiera compartir oxígeno; pasan los años y ese es su papel no lo cambian y no han trabajado para otra cosa. (**Diario de Querétaro 11-A**)

## **CARTÓN “DESAPARECIDO”**

Beto, dibuja el rostro del diputado Luis Bernardo Nava en un cartel de búsqueda, al lado de él el slogan “Alerta AMBER”, donde se detalla la siguiente leyenda: “El diputado Luis Bernardo Nava se nos perdió a la hora buena y quedó fuera del comité. Él vestía...vestía...vestido y alborotado”. (**Noticias 11-A**)

# Síntesis de información local



**MARTES 24 DE DICIEMBRE DE 2013**

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB